



MARILY ESCOBAR OVIEDO.

# Delegada presidencial de Limarí responde críticas a su gestión por sequía

**La autoridad asumió en diciembre de 2023, por lo que ha tenido que liderar distintas acciones para mejorar la seguridad y manejar emergencias.**

La lucha contra una sequía implacable, entre otros temas, es lo que le preocupa a la delegada presidencial provincial de Limarí, Marily Escobar Oviedo. Navega por un mar de emergencias y retos en casi un año de gestión, pero dice que sale airosa

**La crisis hídrica ha afectado especialmente a la provincia de Limarí, ¿Cómo se han desarrollado las gestiones en ese caso?**

«Desde el inicio de esta administración, hemos priorizado el tema de la sequía. Hasta ahora, 3.481 familias han sido beneficiadas a través de INDAP, con \$512.595.000, entre el Fondo de Operación Anual y el Financiamiento de Emergencia Agropecuaria por déficit hídrico. En conjunto con la Comisión Nacional de Riego (CNR), buscamos mejorar la eficiencia en el uso del agua. Los apoyos están dirigidos especialmente a la pequeña agricultura, al campesinado, a las mujeres rurales, a los pueblos indígenas y a las Organizaciones de Usuarios del Agua (OUAs). Desde CNR se han cuantificado 1.063 familias beneficiadas durante 2024. A estas ayudas se suman las mesas de diálogo provinciales, acuerdos con Juntas de Vigilancia y regan-

tes, las capacitaciones para operadores de sistemas de APR y Servicios Sanitarios Rurales, y los agroseguros».

**Sin embargo, siempre se siente que estos aportes son pocos...**

«No solo estamos hablando de sequía, sino de un problema estructural que requiere adaptarnos a una nueva realidad climática. Esto ha llevado a una profunda crisis social, con migrantes climáticos, zonas rurales que se están quedando sin habitantes y terrenos desiertos. Lamentablemente no podemos revertir el cambio climático, pero sí estamos ocupados todos los días en mitigar la crisis hídrica y apoyar a las comunidades rurales. Por ejemplo, hemos reforzado las visitas a juntas de vecinos y comunidades rurales para dialogar sobre las

mejoras necesarias en APR y Servicios Sanitarios Rurales, derivando sus principales requerimientos a servicios de Obras Públicas como la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) y la Dirección General de Aguas (DGA)».

«También te comento sobre el catastro silvoagropecuario de emergencia, un trabajo especializado para generar una base estadística que nos permita actualizar los datos del mundo rural y llegar eficazmente a todos quienes lo requieran».

**Al mencionar la sequía, inevitablemente debemos consultar sobre el caso de los camiones aljibe. ¿Cuál es la situación actual de la Delegación Presidencial ante los pagos tardíos?**

«El tema de los camio-

nes aljibe se está resolviendo de acuerdo con procedimientos administrativos necesarios para efectuar los pagos de manera correcta. Es fundamental señalar que existen procesos administrativos que deben seguir sus tiempos y plazos establecidos. Estos procedimientos garantizan que los recursos sean transferidos de manera ordenada desde el nivel central».

«Es importante aclarar que, en ningún momento la distribución de agua para los usuarios ha estado en riesgo. Las instituciones funcionan bajo marcos normativos que aseguran el cumplimiento de sus responsabilidades, y este es uno de esos casos. Los proveedores están plenamente informados y hemos mantenido una comunicación constante con ellos para aclarar cualquier inquietud».